
 

 

Câmara Municipal de Santa Bárbara d´Oeste 
“Palácio 15 de Junho” 

 

REQUERIMENTO Nº 97/2016 
  

 
Requer informações acerca da 
existência de soro antiofídico, 
para atender a população, 
tendo em vista que, com a 
extinção da queimada da cana 
de açúcar o número de cobras 
que aparecem na zona rural 
vem aumentando 
sensivelmente.  
 
 

Senhor Presidente, 
Senhores Vereadores,  
 
 
CONSIDERANDO que segundo informações do Ministério da 

Saúde, cerca de vinte mil pessoas são picadas por serpentes venenosas a 
cada ano no Brasil e dessas vinte mil 04% morrem; 

 
 CONSIDERANDO que apesar de parecer pequeno o número de 

óbito referente às picadas de serpentes, essa mortes ocorrem justamente 
devido a falta ou uso tardio do soro antiofídico; 

 
CONSIDERANDO que, o veneno de diferentes gêneros de cobras 

precisa ser combatido com diferentes tipos de soros; 
 
CONSIDERANDO que na nossa região as cobras mais comuns 

são de um mesmo gênero, a bothops. Pertencem a ele cobras como: jararaca, 
jaracuçu, caiçara, urutu e cotiará, todas com peçonhas que podem ser 
combatidas como mesmo tipo e soro. Em seguida, em número de picadas 
aparecem as cascavéis (gênero crotalus), a surucucu (lachesis) e as corais 
verdadeiras (micrurus).  

 
CONSIDERANDO que que toda produção de soro produzida no 

Brasil é comprada pelo Ministério da Saúde e oferecida gratuitamente em 
hospitais e postos de saúde de todo Brasil. 

 
CONSIDERANDO que após a proibição de queimada da cana-de-

açúcar, o número de serpentes vem se proliferando e aparecendo com mais 
frequência na zona rural, atacando animais e assustando moradores. 
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REQUEIRO que, nos termos do Art. 10, Inciso X, da Lei Orgânica 
do município de Santa Bárbara d’Oeste, combinado com o Art. 63, Inciso IX, do  
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mesmo diploma legal, seja oficiado o Excelentíssimo Senhor 

Prefeito Municipal para que encaminhe a esta Casa de Leis as seguintes 
informações:  

 
1º) Nas Unidade Básicas de Saúde – UBS dos bairros , hospital e 

pronto socorros, há soro antiofídico para atender em caso de emergência? 
  
2º) Caso resposta negativa, qual providencia é tomada em caso 

de ataque? 
 
3º) Caso um animal domestico venha a ser picado, recebe 

também o soro? 
 
4º) Caso negativa a resposta do item um, quais medidas a 

Secretaria Municipal de Saúde está tomando para ter em estoque o soro, tão 
necessário, pois, temos o número de moradores na zona rural do município é 
considerado grande. 

 
5º) Demais informações que julgar pertinente. 
 
 

Justificativa: 
 
 

Este vereador foi procurado por diversos moradores e 
proprietários rurais, preocupados com o aumento considerável no 
aparecimento de cobras nos arredores do município.  Alguns relatam que, nos 
últimos dias perderam animais domésticos devido a falta do medicamento. 

 
 
 
Plenário “Dr. Tancredo Neves”, em 22 de janeiro de 2.016. 
 
 
 
 

GUSTAVO BAGNOLI 
-vereador- 


